

Mieux comprendre les caractéristiques du vin

Depuis cette année, issus des hautes écoles, des spécialistes apportent de nouveaux éclaircissements sur les produits vaudois de la vigne...

Directrice de l'Union suisse des œnologues (USOE), M^{me} Simone de Montmollin était naguère l'invitée de M. Robert Crüll, le responsable de l'Office des vins vaudois (OVV).

Œnophiles exigeants...

Diplômés des écoles de Changins ou de Wädenswil, compétents dans la science, la technique, la fabrication et la conservation des crus, les membres de l'USOE collaborent à l'élaboration de plusieurs concours de dégustations. Citons, en prenant l'ordre chronologique de ces partenariats, les manifestations suivantes: *Mondial du Pinot noir* (2000), *Sélection des vins de Genève* (2000), *Concours Nobilis* (2003), *Sélection des vins de Neuchâtel* (2004), *Concours Expovina* (2005), *Concours national des vins suisses* (2005), *Sélection des vins vaudois* (2005).

M^{me} de Montmollin fait part de ses réflexions, relativement aux attentes des consommateurs. En substance, «l'amateur ne se contente plus de messages simples, affirmant les qualités des vins d'une région. Il veut connaître davantage les différentes caractéristiques et les pratiques œnologiques inhérentes». Et la directrice de l'USOE offre 3 nouveautés aux clients potentiels: un patronage (celui-ci consiste en une harmonisation des règles de dégustation, pendant les concours); un code de «bonnes pratiques» (une validation des travaux de l'œnologue, ainsi qu'une vulgarisation à l'usage des profanes); une communication améliorée (par exemple, une collaboration active à la rédaction du *Guide des vins suisses*, et une diffusion de textes explicatifs, concernant les perceptions gustatives et olfactives).

Un nouveau président

Né en 1959, directeur technique et œnologue pour le groupe Uvavins, syndic de la commune viticole de Monnaz, M. Gilles Cornut est devenu président de la Communauté interprofessionnelle du vin vaudois (CIVV). A la tête de cette organisation faîtière, M. Cornut collabore étroitement avec des groupements tels que l'OVV, la Fédération vaudoise des vigneron, l'Association des vigneron-encaveurs (section Vaud), la Fédération vaudoise des caves viticoles, l'Union des encaveurs et négociants en vins (Vaud-Fribourg).

Enfin, signalons l'engagement de M. Pier Paolo Pugnale, alias Pécut. De concert avec l'OVV, sur le thème Vignerons responsables et humains, l'ancien dessinateur de presse souhaite sensibiliser l'ensemble de la population vaudoise. ■

P.R.

Sélection des vins vaudois, 2005

Catégorie: Chasselas

96.8 – Yvorne, A la George 2004 – Charly Blanc & Fils

96.4 – Villette, Cuvée des Helvètes 2004 – Union vinicole de Cully

Catégorie: Spécialités blanches

En vin structuré: 93.8 – Doral, Les Guérites 2003 – Domaine de la Ville de Morges, M. Luc Testaz

En liquoreux: 92.4 – Assemblage, Passerillé 2002 – Olivier Ducret, Chardonne

Catégorie: Rouges et Spécialités rouges, en monocépage ou assemblage

92.8 – Syrah, Clos de la George 2003 – Hammel SA, Rolle

96.3 – Assemblage, Cellier du Mas 2003, Réserve – David & François Blanchard, Mont-sur-Rolle



M^{me} Simone de Montmollin.



M. Gilles Cornut (à gauche), en compagnie de ses principaux collègues du groupe Uvavins: M. Thierry Walz (au centre), et M. Rodrigo Banto (à droite).

Pour de plus amples informations, consulter le site internet www.cenologue.ch